

Nous avons retrouvé pour vous le compte rendu de la colonie du Belvédère de 1966. Ce texte, à replacer dans son contexte a été écrit par un moniteur de l'époque. Il était paru dans le bulletin paroissial, sorte de gazette avant l'heure. Souvenez-vous !

MANERBA 1966

Le 3 août dernier, 75 enfants de Tomblaine et les cadres de la colonie prennent la route vers 16h. en direction de Bâle. Après un arrêt au col du Bonhomme, la gare frontière est atteinte vers 20h. Immédiatement les valises sont chargées dans le wagon réservé à la colonie. Les enfants dînent alors que le train commence son trajet à travers la Suisse. C'est à 5h. que le 4 août, au matin, nous croisons à CHIASSO les petits Maxévillois qui regagnent le pays natal et qui nous cèdent leur place à Manerba. Nous y arriverons bien vite du reste et nous aurons vite fait de nous installer et de refaire connaissance avec le beau lac...et d'entamer notre séjour en Italie.

Le 6 août, 1er dimanche passé à Manerba, nous avons la joie de participer à une messe concélébrée par l'Evêque de Vérone entouré de plusieurs prêtres étrangers. Le lendemain, la colo démarre vraiment avec les différents ateliers. Ces MM. ont le choix entre l'aéromodélisme ou la peinture mosaïque, la construction d'un autel ou celle de boîtes à disques. Ils pourront même constituer un mini-zoo... Et attention ! Il y a de l'embauche pour tous et personne ne doit rester sur la touche...

A côté de cette activité, nous excursionnons, nous nous promenons et une fois par semaine, nous passons toute la journée au grand air. Les plus grands se souviennent certainement de ce repas qu'ils ont préparé eux mêmes après l'avoir acheté, un déjeuner "extra" : salade de tomates, frites... ou plutôt, pommes de terre cuites sur la cendre, brochettes de boeuf et pastèque.

Le 15 août, jour de l'Assomption, la colonie innove : M. l'Abbé célèbre la messe en plein air sur un autel fait et décoré par les colons eux-mêmes. dans la soirée, on se rend sur la "Rocca" pour admirer dans la douceur de la nuit, les rives illuminées du lac.

On aime le sport chez les petits Tomblainois. Aussi ne faut-il pas vous étonner de l'ambiance exceptionnelle lors des grands matchs de football entre les moniteurs et colons ou entre Italiens et Français (3 à 2 pour les 1ers cités).

Le mardi 29, c'est le traditionnel périple en bateau... Notre but est d'atteindre SIRMIONE, une petite ville vraiment pittoresque. En effet, au centre de la moraine qui arrêta les eaux du glacier quaternaire et forma le lac de Garde, s'avance une étroite bande de terre terminée par une presqu'île rocheuse. A la base du promontoire, Sirmione se

presse autour de la puissante silhouette crénelée du château des Scaliger dont les murailles plongent dans l'eau du port. Et ceux qui ont suivi à la télé, le film des Corsaires peuvent imaginer ce cadre, puisqu'il a été tourné à cet endroit. Mais ce n'est pas tout. Sur la route des grottes, à gauche, un établissement thermal dispense ses eaux sulfureuses chaudes (69°). Cette route, partant du Bourg, court à travers les olivettes jusqu'à l'extrémité du promontoire rocheux, où se trouvent les "grottes de Catulle", ruines qui seraient les vestiges d'une villa romaine. En saison, un petit train relie Sirmione aux grottes. Le site est délicieux avec ses oliviers, ses figuiers de Barbarie, ses plantes aromatiques et ses admirables points de vue sur le lac de Garde.

Le lendemain de cette randonnée, un grand gymkhana attend les colons ; de multiples épreuves départagent les différentes équipes et l'on constate que les plus petits ne "se débrouillent pas" trop mal... Mais tout a une fin et le 1er septembre, il nous faut refaire les valises, mettre en état la maison... reprendre le car et la direction de Tomblaine où après un voyage sans histoire, on arrive le samedi 2 septembre vers 11h.

Les enfants retrouvent avec joie leurs parents, mais tous se répètent "à l'année prochaine !"

C. GODFRIN

ET POUR CONCLURE...

- un grand merci à tous ceux et toutes celles qui ont aidé à mettre sur pied ces colonies dont les enfants ont profité au maximum, à ceux qui ont apporté leur sympathie, leur collaboration.

- un grand merci aussi aux directeur et directrice, aux moniteurs et monitrices, aux cuisinières et autres aides qui ont donné leur coeur, leur temps, leur dévouement.

- un grand merci à nos aimables chroniqueurs qui nous ont permis de nous faire une idée de la vie de nos enfants durant tout ce mois.

-Une réunion de parents et de tous les amis de nos enfants aura lieu le mercredi 11 octobre à 20h30, au Ciné-Libération, avec projection de vues sur la colonie de St Pol de Léon.

Une autre réunion suivra plus tard et celle-ci traitera de la colonie des petits garçons de Manerba.